
Dossiers  préoccupants :

 L’ensemble des quartiers Sud devient la proie des promoteurs immobiliers surfant sur les 
autorisations débridées de la municipalité , bitumage et bétonnage deviennent les deux 
mamelles nourricières de nos élus !

 1)            - Grignotage des collines  en secteur proche des calanques  .
                   Permis de construire accepté  en enclave de terrains classés…
                   Voir réalisation immobilière de «  L'olympe de Sormiou » boulevard Canlong 9ème

 2)              -  Scandale du bâtiment du GRETA   faisant partie des anciens locaux du collège 
du Roy d’Espagne. (Voir article ci-joint). On apprend tout à fait par hasard que ce terrain 
municipal va encore être vendu au profit d’un …..promoteur ! Alors qu’il jouxte les terrains 
de sport du collège qui sont en nombre insuffisant et qu’il serait plus judicieux et dans 
l’intérêt des enfants  d’étendre les possibilités d’espaces sportifs.

3) - Saccage causé par le Boulevard Urbain Sud.

    Amputation du parc de la Mathilde
   
 Suppression des jardins familiaux  Joseph Aiguier

 Démolition  de la bastide de la Seigneurie avec totale disparition de son parc splendide 
comportant des arbres tricentenaires .Voir document ci-joint et consulter notre site (http://
sosnaturesud.free.fr) pour des renseignements plus complets.

Eradication de la pinède du Roy d’Espagne à l’emplacement de l’ancienne campagne 
Barry , considérée par l’association ARBRES REMARQUABLES comme un site 
remarquable ( voir certificat ci-joint et consulter notre site)

4) - Le projet de vente aux bailleurs du centre commercial de Bonneveine.

            Permettant aux acquéreurs d’agrandir le centre à leur guise ( projets d’extension 
des commerces ,du complexe cinématographique etc….)entrainant :
                                         La disparition des espaces verts existants devant le cinéma 
actuel.
                                          La suppression de la petite place du marché provençal.
  
                                          La transformation d’un centre commercial , à intégration dans 
un milieu urbain réussie , en un gros centre anodin  et envahissant comme la Valentine.
Il est à noter que le propriétaire du cinéma actuel est également celui du complexe des  3 
Palmes de la Valentine…..    

Nos essais de concertation et de dialogue avec la municipalité restent totalement ignorés 
voire rejetés .



Nos contacts avec de nombreuses associations de l’ensemble de Marseille nous 
confirment que cette attitude est systématiquement utilisée à l’encontre des citoyens osant 
formuler des remarques et demandes de concertation effective face à des projets ficelés  et 
qui leur semblent en contradiction avec une prise de conscience   des mesures à prendre 
dans l’état actuel de notre environnement.

Récemment , une enquête sur la qualité de vie dans les villes européennes , place 
Marseille en queue de peloton ( TPBM , N° 681 du 10 Ocobre 2007 )
En tant que Marseillais aimant notre ville , nous souhaiterions qu’une véritable politique 
de défense de cette qualité de vie soit enfin conduite par nos élus et non l’inverse .
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